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ПАТРИОТИЧЕСКИЙ АВТОПРОБЕГ

ДЕПУТАТСКАЯ ТРИБУНА

«За Родину! За народ России! 
За нашу Победу!»

Целью мероприятия стало 
выражение сплочённости 
и единства народа в борь-

бе с фашизмом, поддержка воз-
рождения славы Отечества и 
советских героических тради-
ций. В акции приняли участие 
коммунисты, комсомольцы, 
представители «Левого фрон-
та», «Всероссийского женского 
союза — «Надежда России», сто-
ронники КПРФ. 

Перед началом автопробега 
состоялся импровизированный 
митинг под лозунгами «Импе-
риализм — главная угроза ми-
ру!» и «Возродим советские ге-
роические традиции!». К его 
участникам обратились первый 
секретарь Барнаульского гор-
кома КПРФ, депутат Барнауль-
ской гордумы Анатолий Барсу-
ков и депутат Барнаульской 
гордумы, секретарь комитета 
протестных действий горкома 
КПРФ Юрий Красильников. 

Колонна коммунистов под 
красными знамёнами старто-
вала с площади Свободы в 

центре города, проехала по 
Красноармейскому проспекту, 
совершив остановку на площа-
ди Победы. 

Участники акции почтили 
память героев Отечества на 
бульваре Защитников Сталин-
града у знаменитого танка Т-
34. Этот памятник был открыт 
в День 50-летия Великой Побе-
ды в ознаменование фронто-
вых подвигов наших земляков 
и выпуска в Барнауле 10 тысяч 
дизельных моторов для самого 
массового танка Великой Оте-
чественной войны. 

Затем машины проследовали 
по Социалистическому про-
спекту, обратно к площади Сво-
боды, где завершился автопро-
бег. Юрий Красильников по-
благодарил всех за участие в 
акции и напомнил: «Знамя По-
беды — красное, наши деды 
сражались с фашизмом под 
красными флагами! Великая 
история продолжается». 

Пресс-служба Алтайского 
крайкома КПРФ.

Достижения  
Республики Хакасия 
 

Республику Хакасия с рабочим визитом посетил депутат Госу-
дарственной думы РФ, член фракции КПРФ, первый заместитель 
председателя комитета Госдумы по малому и среднему предпринима-
тельству, кандидат экономических наук Сергей Иванович Казанков.

21 июля Сергей Иванович 
провёл рабочую встре-

чу с главой республики, пер-
вым секретарём Хакасского 
регионального отделения 
КПРФ Валентином Олегови-
чем Коноваловым.  

В ходе состоявшейся беседы 
были затронуты вопросы раз-
вития бизнеса в регионе. Ру-
ководитель республики в част-
ности подчеркнул, что объём 

поддержки субъектов малого 
и среднего предприниматель-
ства региона со стороны пра-
вительства Хакасии за 5 лет 
вырос в 69 раз, созданы тыся-
чи рабочих мест, а налоговые 
поступления в бюджет респуб-
лики от этого сектора эконо-
мики увеличились в 2 раза по 
сравнению с 2017 годом.  

Сергей Казанков высоко оце-
нил это достижение правитель-

ства республики, назвав такой 
рост рекордом по России. Де-
путат Госдумы также отметил 
большое внимание, которое 
правительство Хакасии уде-
ляет поддержке аграриев и в 
целом развитию сельского хо-
зяйства в регионе. Кроме того, 
Сергей Иванович положитель-
но отметил и существенные 
вложения республики в капре-
монт и строительство социаль-
ных объектов. 

В продолжение визита Сер-
гей Казанков вместе с Вален-
тином Коноваловым приняли 
участие в работе форума оте-
чественных сельхозпроизво-
дителей. Глава региона и де-
путат Госдумы посетили Ши-
ринский район республики, 
где проходил праздник «День 
поля». Также они встретились 
с жителями деревни Гальджа 
и села Солнечное Усть-Аба-
канского района. В заверше-
ние рабочего визита в столи-
це республики — городе Аба-
кане Сергей Казанков отве-
тил на вопросы журналистов 
ведущих СМИ региона. 

 
Пресс-служба Хакасского 

рескома КПРФ.
q С.И. Казанков и В.О. Коновалов.

СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

Пять лет назад Госу-
дарственная дума в пер-
вом чтении приняла за-
кон о повышении пен-
сионного возраста. В па-
мять об этом событии 
на площади Пименова в 
Новосибирске прошёл ор-
ганизованный коммуни-
стами пикет, завершив-
шийся перфомансом: 
комсомольцы символи-
чески порвали плакат с 
надписью «Пенсионная 
реформа». 

Площадь Пименова в 
2018 году была одним 
из традиционных мест 

проведения акций против по-
вышения пенсионного возрас-
та. И тогда, и сейчас против 
последствий реформы высту-
пают коммунисты — на этот 
раз возле ГПНТБ состоялся 
массовый пикет. Лозунги были 
боевыми, повышение пен-
сионного возраста называлось 
«геноцидом». Пикетчики вспо-
минали про «неуд», громко по-
ставленный академиком Ро-
бертом Нигматуллиным на 
Орловском экономическом 
форуме, и давали оценку со-
временным попыткам прове-
сти очередную «реформу». 

— Прошло пять лет, и стано-
вится ясно: мы оказались пра-
вы. Пенсионная реформа, ко-
торую её разработчики назы-
вали средством повышения 
качества жизни старшего по-
коления, дала обратный ре-
зультат — население вымира-
ет, причём в основном за счёт 
сельских жителей. Мы говори-
ли, что пенсионная реформа 
ударит по селу, поскольку пен-
сия в сельской местности — 
важный источник доходов. 
Коммунисты убеждены, что 
этот закон надо отменять, воз-
вращаться к прежнему пен-
сионному возрасту, об этом го-
ворят депутаты от КПРФ всех 
уровней, — отметил депутат 

Законодательного собрания 
Роман Яковлев.  

Состав участников пикета — 
сплав молодости и опыта, на-
ряду с опытными коммуни-
стами, такими как секретари 
областного комитета КПРФ 
Владимир Карпов и Алексей 
Русаков, возле ГПНТБ было не-
мало молодёжи. Второй сек-
ретарь областного отделения 
ЛКСМ РФ Михаил Лаврентьев 
рассказал о том, почему он 
пришёл на пикет: 

— Нужно распространять 
информацию в массы — как 
системной, так и несистем-
ной оппозиции. Возможно 
даже провести референдум, 
который так и не разрешили 
в 2018 году.  

Именно руководитель регио-
нального отделения ЛКСМ РФ 
Виталий Саликов под аплодис-
менты собравшихся разорвал 
плакат, на котором было напи-
сано «Пенсионная реформа». 
Коммунисты надеются, что в 
будущем удастся также «по-
рвать» одну из самых губитель-
ных неолиберальных реформ 
в новейшей истории России: 

— Антинародная пенсион-
ная реформа давит на нас уже 
в течение пяти лет, отравляет 
жизнь и людям предпенсион-
ного возраста, и молодёжи. На 
этом пикете мы призываем 
«порвать» эту реформу — её 
быть не должно! 

По завершении пикета Ро-
ман Яковлев поблагодарил его 
участников за консолидацию 

и активную гражданскую по-
зицию: 

— Пять лет назад Государст-
венная дума усилиями правя-
щего большинства приняла за-
кон о повышении пенсионного 
возраста — закон, за который 
должно быть стыдно. Всё это 
время КПРФ вместе со всеми 
левыми силами вела борьбу 
против повышения пенсион-
ного возраста, мы проводили 
акции протеста, вносили зако-
нопроект в Госдуму. Только в 
Новосибирской области, начи-
ная с 2021 года, было собрано 
более 100 тысяч подписей в 
поддержку нашей инициативы. 
Нам рассказывали множество 
сладкозвучных историй о том, 
как хорошо будут жить пен-
сионеры, люди предпенсион-
ного возраста, если закон всту-
пит в силу. Но как только был 
принят этот закон, сразу повы-
силась смертность, за три года 
в регионе она превысила рож-
даемость на 45 тысяч человек.  

Коммунист отметил, что в 
случае победы представителя 
КПРФ на выборах губернатора 
Новосибирской области нико-
гда бы такая антинародная 
инициатива не была поддер-
жана. Он обратил внимание на 
то, что и пять лет назад, и сей-
час его товарищи проявили 
консолидированную позицию, 
выступив решительно против 
подобного рода реформ. Роман 
Яковлев уверен: это не послед-
няя акция.  

Иван СТАГИС.

«Порвали» 
пенсионную 

реформу

24 июля активисты Барнаульского горкома 
КПРФ и сторонники партии приняли участие в ав-
топробеге «За Родину! За народ России! За нашу 
Победу!» в рамках федеральной акции ЦК КПРФ и 
Общероссийского штаба протестных действий.

ИНТЕРВЬЮ С УЧАСТНИКОМ СВО

А натолий Евтеев — ак-
тивист Ленинского 
местного отделения 

КПРФ. Он даже участвовал 
в выборах в составе одной 
из окружных групп. С про-
шлого года служит в зоне 
СВО. Недавно приехал в от-
пуск. 

— Анатолий, какие функ-
ции у вас были на службе? 

— У нас был штурмовой 
баталь он, я работал в системе 
подавления БПЛА. Работал на 
оборудовании обнаружения и 
подавления БПЛА.  

— Вы на каких участках 
фронта были? 

— На Херсонском направ-
лении.  

— Какие сейчас условия в 
армии? 

— Питание сбалансирован-
ное. Обеспечение было хоро-
шее. Боеприпасами обеспече-
ны всегда. Руководство адек-
ватное. 

— Ваши собственные 
ощущения от перехода из 
мирной жизни в боевую об-
становку? 

— Мы все — добровольцы, 
шли туда осознанно. Конечно, 

когда в тебя стреляют, это 
очень страшно. 

— Как-то изменился 
взгляд на жизнь, на ситуа-
цию в стране? 

— Война меняет людей 
очень сильно. Ребята, кото-
рые рядом с тобой находят-
ся, становятся ближе к тебе, 
потому что каждый защища-
ет другого, каждый будет го-
тов вытащить другого, если 
тот будет ранен. Могу ска-
зать, что ощущения оста-
лись: каждый друг за друга, а 
не каждый сам за себя. Там 
это очень чувствовалось. Ко-
гда большой коллектив, ты-
сяча человек, и знаешь, что 
на каждого можно положить-
ся, даже командир может те-
бя спасти, вытащить, если ты 
будешь ранен, — это очень 
сильное впечатление.  

— Здесь, наверное, этого 
будет не хватать? 

— Да, наверное. Хотя и тут 
друзья есть, наша партия, в 
конце концов. Но не хватать 
будет. Будем с ребятами пе-
реписываться. И, думаю, это 
не последняя моя команди-
ровка.  

— Не задавали себе во-
прос: зачем вы там? Как 
для себя формулируете? 

— Ради России. Нас хотят 
сделать страной «третьего 
мира», но мы можем дать 
отпор каждому. Мы все туда 
шли за этим. Сейчас про-
исходит перелом мира. 
После этого… я уже это не 
застану, но наши дети будут 
жить лучше, чем мы жили. 
Сейчас наступил момент, ко-
гда происходит перелом. И 
Россия будет великой.  

 
Беседу вела 

Евгения ЛИФАНТЬЕВА. 
г. Омск.

Происходит 
перелом мира 

 
Многие наши товарищи сейчас находятся в зоне СВО. После осенней мобилизации 

и начала активного набора добровольцев прошло более полугода, сегодня некоторые 
из тех, кто отправлялся служить в конце прошлого года, получают отпуска. Мы 
стараемся поговорить с теми, кто готов рассказать о своём опыте. Главный 
вопрос: как меняет участие в боевых действиях отношение людей к жизни?

В КОРИДОРАХ ВЛАСТИ

Журналистов «Красного Пути» 
угощать бессмысленно: рас-
сказывать о «подвигах» вре-

менно исполняющего обязанности гу-
бернатора они не будут. Собственно, 
ведь и не о чем ещё рассказывать: Ви-
талий Хоценко заступил на свой пост в 
конце марта и самое яркое, что он 
сумел сделать за это время, попросил 
«каждого министра, руководителя ве-
домства и госучреждения» завести 
личную страницу в соцсетях с откры-
тыми комментариями, дабы «макси-
мально быстро реагировать на те чая-
ния, которые есть у жителей нашего 
региона». Его слова приводит ресурс 
Ом1. Нельзя сказать, что чаяния стали 
чиновникам ближе: они по-прежнему 
не умеют общаться с людьми без кан-
целярщины, отвечая им в соцсетях 
строчками из отчётов. Но такая «от-
крытость» многих, конечно, подкупи-
ла. Ничего, что региональная пресса 
большей частью посвящена героичес-
кому труду областного правительства 
под управлением Хоценко, теперь ин-
формацию о его подвигах невозможно 
получить разве что из утюга. Кажется, 
уже и президент услышал, заявив на 
заседании Наблюдательного совета 
платформы «Россия — страна возмож-
ностей», что «пример Виталия Павло-
вича говорит о том, что мы стараемся 
и будем так делать дальше». 

О чём же отчитывался Виталий Пав-
лович? Начал, как водится, с СВО, рас-
сказав, как обеспечили материальный 
достаток бойцам: каждый при за-
ключении контракта совокупно полу-
чит до 450 тысяч рублей, по его словам. 
Правда, забыл, что добивались этого 
достатка долго, а главное — не объ-
яснил, откуда взялись деньги. Преды-
дущий глава региона Александр Бурков 
в октябре 2022-го жаловался «Газете.ру», 
что регион испытывает трудности с 
выделением средств на единовремен-
ную выплату: по уровню бюджетной 
обеспеченности он опустился на 51-е 
место, и дефицит составляет 12 мил-
лиардов рублей. Больше того, Бурков 
опасался, что не хватит средств на зар-
платы бюджетникам. Непонятно так-
же, как и из каких ресурсов Хоценко 
собирается реализовать своё обещание 
предоставить преимущество в получе-
нии жилья участникам СВО из числа 
детей-сирот. По Федеральному закону 
«О социальной поддержке детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения ро-
дителей» всякий сирота должен выхо-
дить из казённого дома не на улицу, а 
в собственное жильё. Но в очереди 

сейчас насчитывается около 8 тысяч 
омичей, причём у одних на руках ре-
шение суда, у других — удостоверения 
инвалидов. Месяц назад дождался на-
конец своей квартиры сирота, которо-
му исполнилось… 78 лет. Что имеет в 
виду Хоценко под преимущественным 
правом? 50 лет вместо 60? 

«За прошлый год омская промыш-
ленность приросла на 5,3%... Объёмы 

сельского хозяйства сохранены на 
уровне 2021 года — это порядка 130 
млрд рублей», — доложил Виталий Пав-
лович об основных достижениях 
областного правительства, хотя к ним 
он отношения не имеет: в 2022 году 
этим занимался Александр Бурков. И 
вслед за Бурковым одним из основных 
достижений обозначил «ввод жилья, 
выросший до 700 тысяч квадратных 
метров в год». Для меня это загадка: 
почему начальство так гордится этими 
метрами? Я помню советское время, 
когда это означало, что тысячи семей 
рабочих и интеллигентов переедут из 
бараков в благоустроенные квартиры. 
Но теперь-то какой рабочий или ин-
теллигент может переехать в ново-
стройку, где стоимость метра прибли-
жается к 100 тысячам рублей? Пример-
но у 14 тысяч омичей, обитающих в 
«хрущёвках» серии 335, проблема ещё 
серьёзнее: как бы вообще выжить в 
своих домах. В Москве эти пятиэтажки 
начали расселять в 2017 году, поскольку 
они опасны для жизни. В Омске же 
только взялись ремонтировать: в этом 
году обещают укрепить аж 4 то ли из 
169, то ли из 203 — цифра в данных ад-
министрации почему-то год от года 
уменьшается, хотя никто их не сносил. 
Может быть, уже пора радеть не только 
за богатеев, способных прикупить но-
венькое жильё, а и за омичей, живущих 
на модальную зарплату (самую рас-
пространённую в вакансиях) 30 тысяч 
рублей? Кстати, проектом региональ-
ной программы по переселению из 
аварийного жилищного фонда с 2019 
до 2025 года предусмотрено переселе-

ние всего-то чуть более 5 тысяч граж-
дан из 309 домов, и это даже не «хру-
щёвки» — большинство домов построе-
но в начале и середине прошлого века. 

Ни рост промышленности, ни со-
хранение объёмов сельского хозяй-
ства почему-то никак не сказываются 
на уровне жизни омичей. Зарплаты 
больше не стали, в отличие от цен, 
132 тысячи наших земляков работают 
за пределами области: это, между про-
чим, каждый седьмой экономически 
активный житель (https://www.om-
skinform.ru/news/178186). Область ску-
деет: в 2022 году, по данным Росстата, 
она стала второй в Сибири по мигра-
ционной убыли населения. В общем -

то для Хоценко это значит немногое: 
ну уезжают горожане, но ведь при-
езжают сельчане или мигранты, гото-
вые трудиться за небольшие деньги. 
Он говорит, что его главная цель, 
«чтобы омичам было комфортно жить 
в своём регионе», а уж кто эти омичи, 
его вряд ли волнует. Хотя должно. По-
тому что уезжают специалисты: по 
данным службы hh.ru, остро чувству-
ется нехватка медиков, рабочих, ме-
неджеров, мастеров по автомобилям, 
работников сельского хозяйства, даже 
продавцов. Строители уверяют, что 
им не помешало бы тысяч 70 грамот-
ных каменщиков, плотников, а глав-
ное — архитекторов, инженеров, спо-
собных грамотно спроектировать 
пространство, рассчитать проект. Не-
удивительно, что рухнула стена пяти-
этажки в Нефтяниках, давно нуждав-
шейся в капитальном ремонте. Но 
ведь и новые элитные дома не надёж-
ны, как это случилось с высоткой на 
Волочаевской, где пришлось расселять 
целый подъезд, потому что вдруг об-
наружилась аварийная колонна. Вне-
запно ещё более обострилась пробле-
ма со школами — ремонтировать не 
на что, а строить не получается. Бур-
ков не справился даже с возведением 
тех пяти, на которые были выделены 
деньги по нацпроекту. Новых школ 
нет даже в тех районах, где вводят ты-
сячи квадратных метров жилья: никто 
не догадался, что надо сразу проекти-

ровать инфраструктуру. Так чем тут 
гордиться?  

Вероятно, говорить и думать губер-
натору надо о том, как задержать оми-
чей в Омске, что им не нравится в го-
роде и области, почему они рвутся в 
другие регионы? Ну смешно же гор-
диться «ожидаемой продолжитель-
ностью жизни» в городе, где большин-
ство великих планов разбивается о  
реальность, а метро строится беско-
нечно. Планы у Виталия Павловича 
действительно есть: благоустройство 
парков и скверов, праздники патрио-
тизма, догазификация жилья, новый 
водопровод, ремонт дорог, рекульти-
вация свалок, строительство детского 
инфекционного центра и спортком-
плекса… Но такие планы есть у каждой 
домохозяйки — сделать уборку, отре-
монтировать кран, купить новый 
шкаф, вынести мусор, пригласить гос-
тей. От губернатора хотелось бы услы-
шать о стратегии развития региона, 
который кардинально изменит его со-
стояние, сделает сильным и перспек-
тивным, как когда-то. Отремонтиро-
вать за три года 67 образовательных 
учреждений из почти полутора тысяч, 
существующих в области, приобрести 
когда-нибудь 180 автобусов, предва-
рительно сократив количество марш-
руток и заставив пассажиров ждать 
транспорта часами, — пока всё это о 
латании очередных дыр.  

Совершенно чётко просматривает-
ся только один план Виталия Павло-
вича — стать губернатором, убрав с 
дороги конкурентов. Именно поэтому 
Омская область, кажется, осталась 
единственной в России, где до сих 
пор действуют ковидные ограниче-
ния: 29 мая межведомственный штаб 
по борьбе с распространением COVID-19 
под руководством Виталия Хоценко 
продлил режим повышенной готов-
ности до 31 августа. Фактически это 
запрет на проведение массовых ме-
роприятий за исключением органи-
зованных органами власти. То есть у 
Хоценко нет преград для встреч с жи-
телями, а вот прочие кандидаты в гу-
бернаторы могут нарваться на серь-
ёзные неприятности, собрав вокруг 
себя более трёх человек.  

Можно сколько угодно повторять: 
«Мой приоритет — это наши жители, 
их жизнь и процветание», но, если ме-
шать жителям выбирать собственные 
приоритеты, слаще жить им не станет. 
Можно сколько угодно обещать, как 
это водится перед выборами, но пла-
ны, не подкреплённые реальностью, 
всё равно растворятся в грязном ом-
ском воздухе. 

Наталья ЯКОВЛЕВА.

Материалы выпуска подготовил соб. корр.  «Правды»  
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

Временно исполняющий обязанности губернатора Ом-
ской области Виталий Хоценко отчитался о работе ре-
гионального правительства за 2022 год. Пресса, которую 
на следующий же день он пригласил позавтракать в ре-
сторане, всё с удовольствием проглотила.

Воздушные 
приоритеты 


